
Развитие
конгрессно-выставочной отрасли

Еженедельный дайджест исполнительной дирекции РСВЯ

1 4  ИЮНЯ  2 0 2 4  ГОДА ВЫПУСК  1 2 5  ( 2 0  МАЯ  -  1 6  ИЮНЯ  2 0 2 4 )  

Празднование Всемирного дня выставок!
4 июня представители выставочной индустрии собрались на ВДНХ на площадке
международной выставки-форума «Россия» для грандиозного празднования Всемирного
дня выставок.

Этот праздник учрежден в 2016 году по инициативе Сергея Алексеева, первого вице-
президента РСВЯ, занимавшего на тот момент пост президента UFI.

Деловая программа Всемирного дня выставок стартовала с интерактивной пленарной
сессии «Выставочная Россия. Создаем будущее», посвященной истории развития
выставочного движения в России, а также обсуждению текущих вопросов отрасли. На
мероприятии также состоялась презентация национального центра «Россия».



По словам Натальи Виртуозовой, генерального директора АНО «Дирекция выставки
достижений «Россия», выставка не только показывает успехи страны, но и способствует
коммуникации регионов между собой, открывает Россию для ее граждан:

«Нам нужно было продемонстрировать достижения страны, напомнить, что мы живем в
великой стране. Но, все-таки, на сегодняшний день, страна начала передвигаться внутри
себя - это крайне важно.Мы подошли к туристическому сезону, и, мы знаем, есть яркие
примеры, что люди едут в другие регионы, потому что они были на выставке».

Сергей Воронков, президент Российского союза выставок и ярмарок (РСВЯ), генеральный̆
директор «ЭкспоФорум-Интернэшнл», в своем выступлении отметил, что конгрессно-
выставочная деятельность – это не только драйвер экономики, но и важный инструмент
социализации:

«Я считаю, что нужно говорить о том, что выставки и конгрессы — это новый институт
социализации. Мы знаем первичные институты, такие как школа, медиа, которые
конкурируют с семьей и школой. Но выставка в этом смысле тоже выполняет роль
института. Что здесь происходит? Здесь через все органы чувств дается не просто знание.
Здесь дается заряд и чувство сопричастности с судьбой Родины».

Дмитрий Ионин, заместитель Губернатора Свердловской области, рассказал, что в регионе
совместно с Уральским федеральным университетом разработан калькулятор социально-
экономических эффектов от проведения мероприятий. Данные показывают, что
проводимые мероприятия привлекают от 7 до 9 рублей в экономику региона на один
вложенный рубль.

Сагид Заремуков, директор Национального конгресс-бюро, также отметил важный вклад
конгрессов и выставок в экономику страны, подчеркнув, что деловой турист в сравнении с
другими тратит больше всего средств: «Деловой турист тратит сегодня в 3-4 раза больше,
чем турист обычный».
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ТРАНСЛЯЦИЯ  СЕССИИ ПРЕЗЕНТАЦИЯ  ЦЕНТРА

Приглашенные спикеры также обсудили, какие факторы будут способствовать
установлению взаимовыгодного сотрудничества между отраслью, государством и
бизнесом, а также подискутировали, какой может стать конгрессно-выставочная индустрия
в ближайшем будущем.

В рамках пленарной сессии Наталья Виртуозова, генерального директора АНО «Дирекция
выставки достижений «Россия», провела презентацию проекта Национального центра
«Россия». Этот центр сохранит наследие выставки и расширит работу по всем направлениям
с целью создания условий для гармоничного развития граждан.

На сессии «Как я стал выставочником?» опытные коллеги из отрасли поделились своими
историями успеха, а также рассказали слушателям какими качествами должен обладать
специалист в конгрессно-выставочной индустрии, как молодежи добиться успеха в этом
бизнесе и где искать вдохновение. В мероприятии приняли участие Елена Ублиева,
исполнительный директор РСВЯ, Анна Манвелова, генеральный директор ITEMF EXPO, и
Сергей Маричев, генеральный директор ОВК «БИЗОН».

ТРАНСЛЯЦИЯ  СЕССИИ
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https://www.youtube.com/watch?v=vu3EMjXO3c8
https://disk.yandex.ru/i/nPjmWrsHUvXXcQ
https://www.youtube.com/live/9FOi6PXi_78


ТРАНСЛЯЦИЯ  СЕССИИ

ВИДЕОПОЗДРАВЛЕНИЯ

Представители компаний-членов РСВЯ также приняли участие в ток-шоу «Просто по-
семейному», где рассказали, как организовать семейный бизнес и какие секреты для этого
нужно знать. Своими историями поделились:

Дарья Буланова и Марфа Вирсуткина (компания «Узорочье»);
Андрей и Наталья Евневич (группа компаний «Конкорд»);
Андрей и Екатерина Левитан (компания «Экспо-Волга»).

Для гостей выставки «Россия» читали лекции об истории выставочного движения в России, а
для представителей регионов, чьи стенды представлены в экспозиции, провели мастер-
класс «Выставка на все 100%».

К празднованию Всемирного дня выставок присоединились участники Международного
Консорциума MICE Индустрии, записав видеообращение с поздравлением для коллег из
отрасли.

Развитие конгрессно-выставочной индустрии
в Санкт-Петербурге

10 июня 2024 года в
Торгово-промышленной
палате Санкт-Петербурга
состоялось заседание
комиссии по конгрессно-
выставочной деятельности
«Конгрессно-выставочный
Альянс СПб» комитета по
предпринимательству в
сфере туризма Союза
«Санкт-Петербургская
торгово-промышленная
палата».
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https://www.youtube.com/watch?v=OyXDvC9e5yo
https://disk.yandex.ru/d/g_EZOl5VTsvK_g


Сергей Воронков стал обладателем гран-при
премии «Лица. Золотой фонд Петербурга»

10 июня «Деловой Петербург» назвал лауреатов премии «Лица. Золотой фонд Петербурга».
Генеральный директор «ЭкспоФорум-Интернэшнл», президент Российского союза выставок
и ярмарок Сергей Воронков стал абсолютным победителем.

В мероприятии приняли участие представители РСВЯ. Елена Ублиева, исполнительный
директор РСВЯ, поделилась результатами экспертного обсуждения предложений к проекту
федерального закона «О выставочной и конгрессной деятельности в Российской
Федерации».

Алексей Вальков, заместитель директора
Фонда Росконгресс, директор
Петербургского международного
экономического форума, доложил план
мероприятий для реализации Стратегии
развития конгрессно-выставочной отрасли
на период до 2030 года в Санкт-Петербурге.
Дарья Островская, генеральный директор
ООО «ВНИЦ R&C», в своем выступлении
подчеркнула необходимость проведения
комплексного анализа и аудита конгрессно-
выставочной отрасли в Санкт-Петербурге.

«Я всегда говорил, что эта премия коллективная. Это победа города, который принимает
лучшие выставки и конгрессы в стране, и, конечно, команды Экспофорума, которому в
этом году исполняется 10 лет. За это время у нас прошло свыше 2 тысяч мероприятий. Их
посетили 15 миллионов человек. А сам конгрессно-выставочный центр «Экспофорум» стал
визитной карточкой Петербурга, вошёл в топ-50 основных достопримечательностей
города», – сказал Сергей Георгиевич.
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ПМЭФ собрал рекордное количество участников

Новости членов РСВЯ

С 5 по 8 июня 2024 года в Санкт-Петербурге на площадке «Экспофорума» состоялся
Петербургский международный экономический форум, одно из значимых деловых
мероприятий страны.

В экономическом форуме приняли участие более 21,3 тысячи человек из 139 стран мира. На
площадку прибыли делегации из Турции, Ирана, Вьетнама, Венгрии, арабского мира, СНГ,
Китая, Индии, ЦАР, Латинской Америки. Географический охват мероприятия во много раз
превышает «саммит мира» в Швейцарии. Такая вот изоляция. В деловой программе прошли
более 380 мероприятий - это почти в 3 раза больше, чем в 2023 году. За эти дни было
заключено более 980 соглашений на общую сумму 6,4 трлн рублей – это почти на 2,5
миллиарда больше, чем в прошлом году.

В деловой программе ПМЭФ прошли
несколько тематических мероприятий,
связанных с индустрией гостеприимства
и деловым туризмом. На сессии
«Международное продвижение.
Разработка новых туристских
предложений и продуктов» выступил
Сергей Георгиевич Воронков, президент
РСВЯ, генеральный директор компании
«ЭкспоФорум-Интернэшнл», который
подчеркнул, что продвижение
территорий нужно начинать не с
генерации

5 июня, в стартовый день Петербургского международного экономического форума,
Сергей Воронков, президент РСВЯ, генеральный директор компании «ЭкспоФорум-
Интернэшнл», выступил на сессии «Личная цифровизация. Риски и успехи лидеров новой
эпохи», организованной Ленинградской областной торгово-промышленной палатой.

генерации продукта, а с понимания своей целевой аудитории, а также отметил
необходимость переориентации на bleisure-туризм.

8 июня на полях Форума был подписан
пятисторонний меморандум, благодаря
которому РСВЯ стал участником пилотного
проекта «Юный исследователь России».

Документ закрепляет сотрудничество и
организацию совместной работы по пилотному
проекту «Юный исследователь России»,
который вошел в топ-1000 форума «Сильные
идеи для нового времени» в 2024 году по
направлению «Пространство для жизни».
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С 21 по 24 мая в Нижнем Новгороде прошло главное событие, посвященное цифровой
экономике, конференция «Цифровая индустрия промышленной России». Мероприятие
посетили около 10 тысяч участников из 89 регионов России и 25 стран. В рамках деловой
программы состоялось 107 дискуссий, на которых выступили 785 спикеров. За время
проведения конференции было подписано 141 соглашение, включая международные — с
Китаем, Кубой и Ираном.

Главные итоги ЦИПР-2024

На площадке ЦИПР-2024 представители
бизнеса и власти традиционно обсудили
актуальные вопросы цифровой
трансформации ключевых отраслей
экономики. В конференции приняли участие
председатель правительства РФ Михаил
Мишустин, первый заместитель председателя
правительства РФ Денис Мантуров,
заместитель председателя правительства РФ
— руководитель аппарата правительства РФ
Дмитрий Григоренко, заместитель
председателя правительства РФ Дмитрий
Чернышенко, министр цифрового развития,
связи и массовых коммуникаций РФ Максут
Шадаев, министр промышленности и торговли
РФ Антон Алиханов, губернатор
Нижегородской области Глеб Никитин и др.

На ЦИПР состоялась выставка цифрового искусства Decipraland, которая объединила
более 40 художников и более 70 произведений цифрового искусства, они
транслировались на медиа-экранах. Тема этого года — (RE)VISION, переосмысляя цифровую
эстетику. Также на улицах Нижнего Новгорода были размещены 6 цифровых скульптур в
дополненной реальности от мультимедиа-художников Максима Пшеничных, Kolbovskiy,
Anna Polani и Анастасии Вишневецкой.

“Нижегородская ярмарка уже в пятый раз встречала одно из главных событий цифровой
экономики России – ЦИПР. В этом году специально для конференции возвели временный
выставочный павильон, который позволил вместить всех участников. На 18 тысячах
квадратных метрах экспозиции было представлено более 150 стендов российских и
международных компаний.

Новым в этом году также стал формат - четвертый день конференции был открыт для
всех желающих. К нам приходили семьями: посмотреть на роботов, на новейшие
российские и зарубежные разработки, ощутить атмосферу наступившего
высокотехнологичного будущего.

Это серьезный международный масштаб, и мы рады принимать событие такого уровня на
Нижегородской ярмарке”, - отметила  своей речи Елизавета Зубакина, генеральный
директор АО “Нижегородская ярмарка”.
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Выставка выросла по количеству экспонентов на 30%, а по площади – на 25% по сравнению
с прошлым годом и продемонстрировала рекордные показатели за всю историю. В этом
году в мероприятии приняли участие более 1400 компаний из 7 стран мира, из них 772
отечественные производители и поставщики станкоинструментальной продукции. 

В рамках деловой программы прошли свыше 50 мероприятий, где эксперты обсудили
технологический суверенитет в станкоинструментальной промышленности Российской
Федерации, создание необходимой инфраструктуры, развитие программного обеспечения
и вопросы подбора, адаптации и переподготовки кадров.

С 20 по 24 мая в ЦВК «Экспоцентр» состоялась 24-я международная специализированная
выставка оборудования, приборов и инструментов для металлообрабатывающей
промышленности «Металлообработка-2024».

Тематические разделы экспозиции охватили все аспекты станкостроения и
металлообработки. Экспозиция площадью свыше 50 000 кв. м нетто заняла все павильоны
ЦВК «Экспоцентр» и открытые площадки. 

Выставка Металообработка выросла на 30%

Масштаб выставок на Кузбассе
7 июня завершили работу Международный
горнопромышленный форум, XXXII
международная выставка технологий горных
разработок «Уголь России и Майнинг», XIV
специализированная выставка «Охрана,
безопасность труда и жизнедеятельности», IX
специализированная выставка «Недра
России» и IV специализированная выставка
«Промтехэкспо».
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Выставки прошли при поддержке
Министерства энергетики РФ, Министерства
промышленности и торговли РФ,
Министерства труда и социальной защиты
РФ, МЧС России, НП «Горнопромышленники
России», ТПП РФ, Правительства Кузбасса и
Администрации города Новокузнецка.

На площади более 85 000 м2 оборудование, технику и разработки представили 841
компания из 109 городов Российской Федерации, Республики Беларусь, Казахстана, Китая,
Турции, Индии и представительства компаний из стран Европы и ЮАР.

За 4 дня работы выставку посетили 62 488 человек, большая часть которых, по данным
опроса – специалисты, представляющие предприятия угольной, машиностроительной,
металлургической промышленности и других сфер экономики и производства. 

Мероприятия научно-деловой программы, по
традиции, прошли в формате тематических дней:
«День генерального директора», «Министерский
день», «День технического директора», «День
главного механика». На 12 коммуникационных
площадках состоялись 79 мероприятий –
конференции, заседания, семинары, круглые
столы по наиболее актуальным на сегодняшний
день темам. 

Выставка  «Газ.Нефть.Технологии - 2024»
расширила свои границы

С 21 по 24 мая в Уфе состоялись Российский
Нефтегазохимический Форум и 32-я
международная специализированная
выставка «Газ. Нефть. Технологии».

В этом году выставка расширила свои границы:
она разместилась в 5 залах на общей площади
более 14500 кв. метров. В мероприятии
участвовали 330 компаний из 38 регионов
России и 4 стран. За четыре дня форум и
выставку посетили более 21 тысячи человек из
48 регионов России.

Деловая программа включала 48 мероприятий с участием 602 спикеров. Центральным
событием деловой программы стало пленарное заседание «Приоритеты технологического
развития нефтегазохимической отрасли России: новые вызовы и пути решения».

Министерство промышленности, энергетики и инноваций Республики Башкортостан
отметило заслуги Альбины Вильевны Кильдигуловой, генерального директора ООО
“Башкирская выставочная компания” Медалью А.А. Блохина.
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В своей номинации коллеги боролись за
первенство с такими гигантами как
Тинькофф, Экономический и гуманитарный
форум « Россия-Африка», Департамент
спорта города Москвы, Петербургский
международный экономический форум,
Игорная зона «Красная Поляна».

Ранее копания PRO EXPO получила две
награды премии «Серебряный Лучник» –
регионального и национального уровня, а
теперь в копилку побед добавилась награда
SILVER MERCURY.

Своими секретами создания успешного
проекта коллеги поделятся на MICE
Нетворкинг форуме РСВЯ в Екатеринбурге!

Проект компании PRO EXPO стал лучшим в номинации
«Лучшая PR-поддержка мероприятия»

Названы первые номинанты премии
«Бренд года в России 2024»

Оргкомитет Премии подвёл результаты
первого этапа рассмотрения
конкурсных заявок. Претендентами на
победу объявлены 44 отечественных
бренда.

«Экспофорум» стал лидером первого
отборочного этапа премии «Бренд года
в России 2024» в номинации
«Гостеприимство и туризм».

Конкурс продолжается, принимаются
заявки на участие во втором
отборочном этапе.

«В ходе отбора конкурсных заявок первого этапа премии, мы увидели, что все участники
уверено демонстрируют потенциал лидеров, обладают способностью к адаптации и
превыше всего ставят ожидания и потребности российских покупателей. Это очень ценно!
Наша премия нацелена не только на поощрение лучших и уже зарекомендовавших себя,
сколько и на поддержку и продвижение новых достойных игроков. Именно поэтому в том
году мы разделили соревнование брендов на две лиги: высшую и первую», -
прокомментировала исполнительный директор Национальной премии «Бренд года в России»
Ольга Маркелова.
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С 13 по 14 июня 2024 года в Санкт-
Петербурге в Design District DAA с
успехом прошла IV Неделя Закупок Сетей
на Неве: Neva Buyers Week, в рамках
Проекта ВсёДляСетей.

Традиционно форум предоставил
участникам мероприятия несколько
форматов: экспозицию продуктов
питания, непродовольственных товаров и
услугуслуг, переговоры о поставках, серию открытых семинаров под руководством ведущих
экспертов рынка, конкурсы для производителей, бизнес-фестиваль и вечерние сессии на
теплоходах.
 
На Платформе Центра Закупок Сетей было проведено 2277 бизнес-переговоров за 2 дня. По
результатам которых поставщики и закупщики подписали свыше 1800 электронных
протоколо

2 600 профессионалов рынка розничной
торговли приехали Neva Buyers Week
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Опубликован новый выпуск журнала CongressTime

протоколов о намерениях сотрудничества и
будущих поставках. Общий объем
потенциальных сделок превысил 28
миллиардов рублей. 81% проведенных
переговоров завершились положительным
результатом. В переговорах приняли участие
370 закупщиков и категорийных менеджеров
крупнейших розничных сетей.

Организатор мероприятия: КВК “Империя
Форум”, член РСВЯ.

История с обложки посвящена теме празднования
Всемирного дня выставок, учрежденного в 2016 году по
инициативе Сергея Алексеева, который на тот момент
занимал пост президента Всемирной ассоциации
выставочной индустрии UFI. ЧИТАТЬ >>

Директор АНО «Дирекция выставки достижений «Россия»
Наталья Виртуозова впервые ответила на вопросы
отраслевого издания и рассказала о том, какими силами
реализуется Международная выставка-форум «Россия», и
как проект будет развиваться в будущем.

Читатели номера также узнают для чего выставкам нужны
видеоблогеры, как привлечь и удержать аудиторию
крупного фестиваля, каковы сегодня тренды выставочной
застройки, и как работает мерч мероприятия.

https://congresstime.ru/novyy-nomer/


Анонсы

С 26 по 28 июня 2024 года в городе Екатеринбурге, в сердце Урала, пройдут X MICE
Нетворкинг Форум и Общее собрание Российского союза выставок и ярмарок. Эти значимые
события соберут на площадках МВЦ «Екатеринбург-Экспо» и конгресс-отеля «Екатеринбург»
более 150 ведущих представителей конгрессно-выставочной индустрии, экспертов и
профессионалов для обсуждения актуальных вопросов и обмена опытом.

27 июня 2024 года Российский союз выставок и ярмарок совместно с Национальным
конгресс-бюро проведут торжественную церемонию открытия X MICE Нетворкинг форума
РСВЯ и II Съезда региональных конгресс-бюро. Сразу после церемонии состоится Пленарная
сессия «Мягкая сила» событий. Стратегия открытости регионов в современном мире».

В этот день также пройдет Общее собрание членов РСВЯ «Драйверы роста: государственная
поддержка, законодательные инициативы и кадровый потенциал в конгрессно-
выставочной отрасли». Подробная программа мероприятия здесь.

Для делегатов подготовлена не только насыщенная деловая программа, но и ряд ярких
культурных мероприятий, демонстрирующих колорит Свердловской области:

Вечерняя программа от имени региона в популярном ресторане «Le Bourg 1905»;
Посещение Ельцин Центра;
Фестиваль музыки Ural Music Night;
Экскурсия «УРАЛ - ОПОРНЫЙ КРАЙ ДЕРЖАВЫ» с посещением знаковых мест региона.

Регистрация открыта на официальном сайте по ссылке: https://ruef-forum.ru/

Общее собрание
X MICE Нетворкинг форум РСВЯ
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https://ruef-forum.ru/#program
https://ruef-forum.ru/


У Вас есть новости? Хотите поделиться ими в "Дайджесте РСВЯ"? 
Присылайте нам на почту: info@ruef.ru с пометкой "Для Дайджеста"

БУДЕМ НА СВЯЗИ!
ЧТОБЫ БЫТЬ В КУРСЕ ПОСЛЕДНИХ НОВОСТЕЙ,
ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА РСВЯ! 
 В TELEGRAM: HTTPS://T.ME/RUEFONLINE 
 ВКОНТАКТЕ: HTTPS://VK.COM/RUEF1991
НАПОМИНАЕМ, ЧТО ДЛЯ ВАС ТАКЖЕ ДОСТУПНЫ
◄САЙТ РСВЯ WWW.RUEF.RU
◄ПОРТАЛ РСВЯ ONLINE WWW.RUEF-ONLINE.RU 
◄КАДРОВАЯ ПЛАТФОРМА WWW.RUEF-PROFI.RU 

Event-SREDA «Open-air ивенты: STEREOLETO»
STEREOLETO – это чисто петербургский фестиваль с неповторимой харизмой, по-
настоящему авторский, тонко чувствующий и романтичный. Вот уже 22 года подряд он
открывает зрителю новые имена, которые формируют российский музыкальный
ландшафт. 

Лекция пройдет 19 июня в 18:30 на площадке КЦ «ПетроКонгресс». В гостях у Event-SREDA
будет: Илья Бортнюк, основатель и идеолог фестиваля STEREOLETO. 

О чём поговорим:
Почему open-air, несмотря на очевидные погодные риски, так привлекателен для
организаторов и аудитории.
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Концепция — начало начал: как
создать уникальный
долгоиграющий проект, который
будет отличаться и выделяться
среди конкурентов.
Контент — смысловое наполнение:
музыкальная программа и лайнап
артистов, выбор площадки,
дополнительные активности.
Красота в деталях: какие нюансы
важны зрителю и организатору при
создании больших open-air проектов.
Упаковка и продвижение: как
продвигать фестивали в соцсетях и
за их пределами.
Лояльность аудитории: как
формировать пул фанатов и
привлекать новые лица.

РЕГИСТРАЦИЯ

https://t.me/ruefonline
https://vk.com/ruef1991
http://www.ruef.ru/
http://www.ruef-online.ru/
http://www.ruef-profi.ru/
https://stagepro.timepad.ru/event/2925380/

